
PREMIÈRE LECTURE 

« Ses mains travaillent volontiers » (Pr 31, 10-13.19-20.30-31) 

Lecture du livre des Proverbes. 

PSAUME 

(Ps 127 (128), 1-2, 3, 4-5) 

R/ Heureux qui craint le Seigneur ! (Ps 127, 1a) 

DEUXIÈME LECTURE 

« Que le jour du Seigneur ne vous surprenne pas comme un 

voleur » (1 Th 5, 1-6) 

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens. 

ÉVANGILE 

« Tu as été fidèle pour peu de choses, je t’en confierai beaucoup » 

(Mt 25, 14-30) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu. 

 

33ème DIMANCHE ORDINAIRE A 2023 
 

Un homme part en voyage et il laisse à ses serviteurs le soin de gérer 

ses affaires. Il est riche cet homme, très riche. Au temps de Jésus un 

talent c’était 42 kilos d’or. 5 talents, ça représente aujourd’hui, 12 

millions d’euros ; près de 5 millions pour celui qui en a 2. Ce sont de 

chiffres qui nous laissent sans voix. D’une part, nous sommes obligés 

de reconnaître la générosité de cet homme ; d’autre part, nous pouvons 

aussi mesurer la confiance qu’il a en ses serviteurs. Notez bien qu’il ne 

commet aucune injustice dans sa distribution puisqu’il donne « A 

chacun selon ses capacités. » Même celui qui ne reçoit qu’un talent est 

jugé capable de le faire fructifier. 

  

Voilà, les termes de la parabole sont éclaircis. Jésus va quitter ses amis 

mais il leur promet qu’il reviendra. C’est lui qui, ce jour-là, nous 

demandera ce que nous avons fait des talents que Dieu son Père nous a 

confiés.  

-- Mais Dieu ne nous a jamais donné de l’or ou l’argent ! 

-- C’est vrai, mais il a fait pour nous plus qu’une folie : avec la création 

de notre monde, de notre planète, de notre corps, de tout ce dont nous 

bénéficions sur cette terre, il nous a confié beaucoup plus que 5 talents. 

Ce sont des milliards de talents qu’il nous demande de faire fructifier. 

En plus, il a accepté que son Fils vienne nous sortir de cette impasse où 

nous nous étions égarés.  

 

Oui, nous sommes riches de tout ce que Dieu met à notre disposition, 

avons-nous pensé simplement à l’intelligence que Dieu nous a donnée. 

Nous sommes capables de construire des choses extraordinaires, de 

chercher, de découvrir, nous sommes capables de penser, nous sommes 

capables d’aimer…A elle seule, cette possibilité vaut beaucoup plus que 

5 talents. 

 

Est-ce que vous pensez qu’on peut aller enterrer ces richesses par peur, 

par paresse, par lâcheté ? Au soir de leur vie, combien de personnes ont 

l’impression que leur passage sur terre n’a servie à rien ? Pourtant Dieu 

 nous a confié une Mission. Qu’avons-nous fait de notre Baptême qui 

nous engageait à servir le Christ ? Qu’avons-nous fait de notre 

Confirmation qui nous donnait la force de l’Esprit ? Qu’avons-nous fait 

de notre Mariage de notre Ordination, pour nous les prêtres : notre 

sacrement nous donnait la force de révéler au monde la folie de l’amour 

de Dieu ? 

 

Nous n’avons pas le droit d’enterrer tous ces talents : 

Avec eux, c’est notre vie que nous enterrons.    

Nous n’avons pas le droit d’enterrer tous ces talents : 

Avec eux, c’est notre mission que nous refusons. 



Nous n’avons pas le droit d’enterrer tous ces talents : 

Avec eux, c’est Dieu lui-même que nous renions… 

Nous n’avons pas le droit d’enterrer tous ces talents. 

 

Ecoutons St Paul : « Le jour du Seigneur vient comme un voleur 

dans la nuit. Alors ne restons pas endormis, comme les autres, mais 

soyons vigilants et restons sobres. »  


